

05 DE DICIEMBRE DE 2024.

DIPUTADA JOVANNIE MARICELA IBARRA GALLARDO.

PARTIDO ACCIÓN NACIONAL.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: "PRESUPUESTO".

Muy buenas tardes, con su venia diputado presidente, saludos señoras y señores legisladores, a la ciudadanía que nos acompaña en este recinto legislativo, la casa de todos y todas las chiapanecas, a los representantes de los medios de comunicación y quienes nos siguen a través de las diferentes plataformas digitales. Honorable Asamblea, hay que señalarlo fuerte y claro, se recibe esta última Cuenta Pública, en medio de un enorme descontento social por las condiciones sociales, económicas en que se entrega la entidad. Esta será la primera Cuenta Pública que revisemos en esta legislatura, en medio de una transición sexenal, que nos demanda mayor responsabilidad para enfrentar este proceso de transparencia y rendición de cuentas, la que tendremos será mayúscula, pues es esta que entre nuestras facultades está revisar a cabalidad el ejercicio de los dineros gastados de todas y todos los chiapanecos, para nadie es un secreto que la administración saliente deja resultados desastrosos en materia de seguridad, procuración de Justicia, desarrollo social y otros rubros medulares que necesitan revisarse con exhaustividad. Tuvimos seis años de un gobernador, salido del partido oficialista, que habrá de concluir su mandato en medio de muchos estallidos de violencia que han sido nota nacional y que hay que ponerlo en esta palestra, esta crisis comenzó en 2022, cuando se recrudecieron los ataques de grupos armados, así en tan solo dos años, algunos municipios como Chenalhó, Chicomuselo, Frontera Comalapa, Pantelhó y la Concordia, entre otros se convirtieron en el epicentro de masacres indiscriminadas, de un sexenio a otro, pasamos a ser uno de los estados más seguros de la República Mexicana, a ser uno de los Estados más violentos, con incuantificable desplazamientos forzados y numerosos municipios en la absoluta ingobernabilidad, esto realmente es grave, gravísimo. En Chiapas, el crecimiento de los grupos criminales y el miedo al reclutamiento forzado han obligado a decenas de familias a dejar sus hogares. Y es que de acuerdo con cifras de la Secretaría de Gobernación, las desapariciones en Chiapas aumentaron de manera significativa durante todo el sexenio. Del 2023 al 30 de noviembre de este año, el reporte oficial de desapariciones pasó de 277 a 418, es decir, en un solo año este indicador aumentó más del 50%, a lo anterior vamos a sumarle las estadísticas de homicidios

dolosos, ejecuciones extraoficiales, enfrentamientos violentos y otros rubros que también se entregan en cifras alarmantes, claro, sin olvidar las irregularidades en rubros como la salud, obra pública y otras dependencias, donde el presupuesto y el uso irregular de esos recursos públicos para la promoción electoral personalizada también ha estado bajo la lupa pública. Por eso hago el llamado aquí, en esta máxima tribuna y a quienes integran, integramos esta legislatura, para asumir la revisión de esta última Cuenta Pública sexenal, con responsabilidad y con el escrutinio que las y los chiapanecos esperan de sus representantes en este recinto, no seamos cómplices del desastre, en que se ha de entregar a nuestra querida entidad, aprobando al vapor la última rendición de cuentas del sexenio que está por concluir. Hagamos el mejor ejercicio matemático, contrastaremos las cifras presentadas con la realidad de todas y todos los que vivimos aquí, revisemos a profundidad y si es necesario señalemos las inconsistencias, en nosotros está a cambiar la historia el rumbo de Chiapas. Por ello el llamado a sentar un precedente jurídico y también político, que no nos tiemble la voz, ni la mano, le devolvamos a la ciudadanía la confianza que en este sexenio ha perdido en sus autoridades y sus representantes. Mi voz la levantaré y haré todos los señalamientos necesarios porque la rendición de cuentas y el ejercicio del gasto público, no debe tener colores, ni partidos. Hasta el final con Chiapas. Es cuanto diputado presidente.